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5月14日上午，国家主席习近平在北京人民大会堂会见来华出席中拉论坛第四届部长级
会议的哥伦比亚总统佩特罗。 新华社记者黄敬文 摄

新华社北京5月14日电
（记者冯歆然）5月14日上午，
国家主席习近平在北京人民
大会堂会见来华出席中拉论
坛第四届部长级会议的哥伦
比亚总统佩特罗。

习近平指出，哥伦比亚
是拉美重要国家，中方一向
从战略高度和长远角度看待
发展两国关系。今年是中哥
建交45周年。站在新的历史
起点上，中方愿同哥方共同
努力，推动两国战略伙伴关
系取得更大发展，更好造福
两国人民。双方要巩固政治
互信，加强战略沟通，把牢
双边关系发展方向。要以哥
伦比亚正式加入高质量共建

“ 一 带 一 路 ” 大 家 庭 为 契
机，推动两国合作提质升
级。中方愿进口更多哥伦比
亚优质产品，支持中国企业
赴哥投资兴业，参与基础设
施建设。双方可进一步拓展
风能、新能源汽车、数字经
济、人工智能等新兴领域合
作 ，共 同 实 现 绿 色 低 碳 转
型。要办好建交45周年庆祝活动，加强
教育、文化、旅游等领域合作，密切人文
交流，夯实两国友好民意基础。

习近平强调，中拉合作是南南合作
的重要组成部分，顺应世界发展大势
和历史潮流，符合中国和拉美国家共
同利益。中拉论坛第四届部长级会议
成功举行，向世界释放了共谋发展振
兴的积极信号。哥伦比亚作为拉共体
轮值主席国，为会议成功举办作出重

要贡献。中方愿同包括哥伦比亚在内
的拉美国家一道，推动中拉命运共同
体建设不断走深走实，更好造福中拉
人民。

佩特罗表示，哥伦比亚与中国的友
好关系源远流长，哥方期待深入发展对
华关系。双方要深化政治互信，加强相
互支持。共建“一带一路”，拓展贸易、
基础设施、新能源、人工智能等领域合
作，改善人民生活。当前，国际局势复

杂多变，个别国家唯利是图的做法不利
于世界，各国应团结应对。哥方愿同中
方密切配合，捍卫国际公平正义，维护
发展中国家共同利益。

会见后，两国元首共同见证签署
《中华人民共和国政府与哥伦比亚共和
国政府关于共同推进丝绸之路经济带
和21世纪海上丝绸之路建设的合作规
划》。

王毅参加上述活动。

新华社北京5月14日电
（记者冯歆然）5月14日上午，
国家主席习近平在北京人民
大会堂会见来华出席中拉论
坛第四届部长级会议的智利
总统博里奇。

习近平指出，今年是中智
建交 55 周年。55 年前，两国
老一辈领导人高瞻远瞩，冲破
冷战阴霾，开创了新中国同南
美国家建交先河。半个多世纪
以来，无论国际风云如何变化，
中智关系这艘航船始终乘风破
浪，引领中国同拉美国家关系
发展潮流。中国和智利要不断
丰富两国全面战略伙伴关系的
时代内涵，打造中拉共同发展
样板、南南合作典范，共同促进
人类和平和进步事业。

习近平强调，中方愿同智
方夯实政治互信，坚持相互尊
重、平等相待、互利共赢，加强
治国理政经验交流，在涉及彼
此核心利益和重大关切问题
上坚定相互支持，维护各自主
权、安全、发展利益。双方要
落实好共建“一带一路”合作
规划，深化农林牧渔、产业投
资、基础设施、绿色矿产等领域合作，培
育天文、极地、人工智能、生物医药、数
字经济等新增长点。中方支持更多中
国企业赴智利投资兴业，欢迎更多智利
优质产品进入中国市场。双方要加强
文明互鉴，开展好教育、文化、媒体、青
年等交流活动，便利人员往来，为两国
关系长远发展奠定良好社会民意基
础。当前，国际形势变乱交织，单边主
义、保护主义逆流涌动，对国际经贸秩

序造成严重冲击。作为多边主义和自
由贸易的坚定维护者，中智要加强多边
协作，捍卫全球南方共同利益。

博里奇表示，智利高度重视对华关
系。中国已成为智利最重要的贸易伙
伴，双方合作造福了两国人民。智方将
坚定奉行一个中国原则，期待与中方进
一步拓展贸易、投资、人工智能等领域
合作，高质量共建“一带一路”，密切人
文交流，推动智中关系取得更多实实在

在的成果。各国应坚持自由贸易和互
利共赢，贸易不应只服务于一国私利，
发动贸易战没有出路。智方愿同中方
一道，坚定捍卫多边主义和联合国权
威，坚持通过对话解决分歧，共同维护
国际公平正义。

王毅参加会见。
博里奇访华期间，双方签署经济、

出版、检验检疫、媒体智库等领域多项
双边合作文件。

习近平会见智利总统博里奇

5月14日上午，国家主席习近平在北京人民大会堂会见来华出席中拉论坛第四届部长级
会议的智利总统博里奇。 新华社记者李响 摄

习近平会见哥伦比亚总统佩特罗
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郭元强会见清华大学校长李路明一行
长江日报讯（记者黄琪 谭芳）5月

14日，省委常委、市委书记郭元强会见
清华大学党委副书记、校长，中国科学
院院士李路明一行。

郭元强代表市委、市政府对李路明
一行表示欢迎，对清华大学长期支持武
汉经济社会发展表示感谢。他说，清华
大学是享誉国内外的顶尖学府，与武汉
合作密切、成果丰硕。当前，武汉正深
入学习贯彻习近平总书记考察湖北重
要讲话精神，勇担服务国家高水平科技
自立自强使命，打造具有全国影响力的
科技创新高地，构建现代化产业体系，
大力发展新质生产力，加快推动“三个
优势转化”，重塑新时代武汉之“重”，努

力在湖北加快建成中部地区崛起的重
要战略支点中当好龙头、走在前列。希
望清华大学继续关心支持武汉，围绕人
工智能、光电子信息等重点领域共同开
展关键核心技术攻关，持续推进高能级
科创平台建设，为武汉高质量发展输送
更多拔尖创新人才，推动双方合作向更
深层次、更高水平、更宽领域拓展。我
们将竭诚做好服务，为各类人才在汉发
展创造良好环境。

李路明代表学校向武汉市委、市政
府对清华大学长期以来的支持表示感
谢。他指出，清华大学牢记习近平总书记
的嘱托，始终把服务国家作为最高追
求，把立德树人作为根本任务，扎实推

动进一步全面深化改革，奋力开拓中国
特色世界一流大学高质量发展新局
面。武汉是一座英雄的城市，历史文化
底蕴深厚，科教人才资源丰富。清华与
武汉具有良好的合作基础，希望双方充
分发挥各自优势，积极服务国家重大战
略需求，主动拥抱人工智能时代发展新
机遇，持续深化在教育、科技、人才等方
面的合作，为更多高层次人才搭建广阔
平台，加强关键核心技术研发攻关和成
果转化，携手打造具有全国影响力的科
技创新高地，共同为推动长江经济带高
质量发展和以中国式现代化全面推进
强国建设、民族复兴伟业贡献力量。

市领导曾晟、杨相卫参加会见。

长江日报讯（记者高萌 通讯员王
晓珊）5 月 14 日，市人大常委会党组召
开会议，传达学习习近平总书记近期重
要讲话和重要指示批示精神，研究深入

贯彻中央八项规定精神学习教育工
作。市人大常委会党组书记、主任胡立
山主持会议并讲话。

会议指出，习近平总书记在部分省

区市“十五五”时期经济社会发展座谈
会上的重要讲话，具有很强的政治性、
思想性、战略性、指导性，为我们准确把
握党中央对“十五五”时期的阶段性要
求提供了根本遵循。要提高政治站位，
紧扣党中央决策部署和省委、市委工作
要求，（下转第三版）

为数字教育作出武汉贡献
长江日报评论员鲁珊

2025世界数字教育大会开幕，全
球数十个国家和地区的相关人士齐
聚武汉，共谋数字未来。正如此次大
会关切的“变革”主题，我们正身处一
个变革的时代。技术变革日新月异，
产业变革不断深化，社会变革春潮漫
卷，教育变革润物无声，我们将在变
革中走向未来。

作为这样一场有着深远影响大
会的举办地，武汉是东道主、参与者、
见证者；作为国家三大智力聚集区之
一、八大智慧教育示范区试点之一，
武汉也是数字教育的思考者、探索
者、实践者，努力在数字教育领域为
世界作出贡献。

谋数字教育就是谋发展。科学
技术是第一生产力、第一竞争力，数
字化浪潮对人才提出迫切需求。武
汉是国家长期布局的科教重镇，拥有
92所高校140多万名在校大学生以及
149 个国家级创新平台，科教人才优

势是这座城市的关键优势和显著标
签。把科教人才优势转化为创新发
展优势，武汉正在积极实践；推动教
育科技人才一体化，大力发展数字经
济，武汉正在努力追求。武汉担负

“大力推动数字经济发展，为推动经
济高质量发展、服务构建新发展格局
作出贡献”的重大使命，为数字中国、
教育强国建设作出武汉担当，义不容
辞。

谋数字教育就是谋未来。中华
民族有重视教育的悠久传统，从历史
走到今天、走向未来，教育无疑是一
个重要因素。时代发展对教育资源
结构、方向、活力不断提出新要求。
数字时代，技术以超过以往任何时候
的速度迭代，新质生产力对劳动者的
要求与以往大为不同，教育本身也与
过去的模式、思路和方法大为不同。
作为教育重镇，武汉在不同历史阶段
为国家培养过大量各层次、各领域人

才，而今教育资源如何活化为时代发
展的一池春水，武汉将用自己的长期
行动参与到这次大会的长远议题中
去。

武汉是人口逾千万的超大城
市，是中国式现代化的一个典型样
本，谋发展、谋未来归根结底是为
了“人”。数字教育的迅猛发展为人
们的发展提升打开广阔天地，线连
线、屏连屏、网连网，“有教无类”
变成现实。人们不但能够超越地域
获得学习机会，也能超越年龄、时
间获得学习机会，终身学习、全链
学习将成为常态。让所有人在前所
未有的教育条件中获得全面发展，
这是教育发展与变革的重要命题，
也是世界数字教育大会将铭记于历
史的重要意义。

市人大常委会党组召开会议

“都是世界级水平！”
湖北数字教育成果获中外来宾连连点赞

2025世界数字教育大会在汉开幕
丁薛祥出席开幕式并致辞

韩春那洛致辞 史蒂芬·摩根、丹尼尔·罗哈斯致辞
王忠林致辞 怀进鹏作主旨演讲 王志军李殿勋孙伟诸葛宇杰等出席

长江日报讯 中共中央政治局常
委、国务院副总理丁薛祥14日下午在
武汉出席2025世界数字教育大会开
幕式并致辞。

丁薛祥表示，中国政府高度重视
发展数字教育。习近平主席强调，要
深入实施国家教育数字化战略，建设
学习型社会，推动各类型各层次人才
竞相涌现。中国正在加快建设教育
强国，将持续推进教育数字化转型、
智能化升级，建立健全更加公平、更
高质量、更具智慧、服务全民终身学
习的现代数字教育体系，更好发挥教
育在全面建设社会主义现代化国家
中的基础性、战略性支撑作用。

丁薛祥指出，数字技术正在以前
所未有的速度和方式融入教育，要把
握智能时代教育发展脉搏，深化数字
教育国际合作，加快落实《全球数字
契约》，推动实现联合国2030年可持
续发展目标。他提出4点建议：一是
携手构建高水平数字教育国际开放
合作体系，加强各国数字教育战略
和政策沟通，推动全方位、宽领
域、多层次交流合作，持续扩大世
界数字教育联盟成员规模，加快形

成数字教育国际合作新格局。二是
携手推进数字技术赋能教育转型变
革，完善开源开放、协同创新的研
发生态，加强数字教育共性技术联
合攻关，共同开发教育领域专用大
模型，推出更多满足不同需求的数
字教育服务和产品。三是携手推动
数字教育成果普惠共享，推进数字
基础设施互联互通，提高数字教育
可及性，帮助发展中国家推进教育数
字化，加强人才培养和技术支持，弥
合数字教育发展差距。四是携手夯
实数字教育伦理安全保障，坚持科技
向善，加强数字教育治理，强化智能
教育产品、工具、服务监管，确保数字
教育规范有序发展。

柬埔寨副首相兼教育、青年和体
育部大臣韩春那洛出席开幕式并致
辞。英国教育部国务大臣史蒂芬·摩
根，哥伦比亚教育部长丹尼尔·罗哈
斯，省委书记、省人大常委会主任
王忠林在开幕式上致辞，教育部党组
书记、部长怀进鹏作主旨演讲。国务
院副秘书长王志军，省委副书记、省
长李殿勋，省政协党组书记、主席孙
伟，省委副书记诸葛宇杰，省人大常

委会党组书记、常务副主任王艳玲等
出席会议。

王忠林向出席大会的嘉宾表示
欢迎。他说，近年来，湖北深入学习
贯彻习近平主席关于教育数字化的
重要指示精神，全面实施教育数字化
战略，着力以数字教育促进公平、服
务发展、助力开放，不断夯实做强数
字教育的基础优势、科创优势、学科
优势、场景优势。当前，湖北正加快
建成中部地区崛起的重要战略支
点。支点建设，教育先行。我们将以
此次大会为契机，加强数字教育集成
化发展、智能化引领、国际化合作，努
力打造数字教育生态高地、创新高
地、开放高地，与海内外各界朋友携
手共创数字教育崭新图景、美好明
天。

开幕式前，丁薛祥参观了教育数
字化成果展，与参展单位负责人互动
交流。

2025世界数字教育大会以“教育
发展与变革：智能时代”为主题。中
外政府官员、相关国际组织负责人、
大中小学代表以及专家学者等600余
人参加开幕式。

稻还长在田里 米已被预订一空
他把自己名字印上了米袋子

长江日报讯（记者郝天娇 通讯员
黄宣）在黄陂区祁家湾章自连家庭农场
的库房里，印着“章自连”商标的米袋子
摞成小山。水晶米 15 元一斤，黑米 22
元一斤……这些稻谷还在田里生长，就
已被预订一空。5月13日，章自连将紫
莹莹的米粒放在掌心里向长江日报记
者展示：“每年的稻米产量10万斤，卖得
快得很！”

年近六旬的章自连在黄陂区小有
名气，他种的无公害水稻只施有机
肥、不打农药，广受消费者欢迎。提
起印在包装袋上的商标，他笑着挠了
挠头：“生态米我已经卖了好多年，当
时区农业农村局的人建议我注册个商
标，打造品牌。我的第一反应就是用
自己的名字，我对自己种的大米有信
心。”

初夏时节，章自连开车载着记者驶
过农场的1160亩土地。这里不仅种着
水稻，还有小麦、油菜。油菜田里油菜
正铆着劲往上蹿，记者发问：“这应该有
一米高吧？”章自连笑着熄火下车，一脚
踏进油菜地里：“看到没？我有一米六
几，这油菜比我还高呢！”

章自连介绍，过去祁家湾附近农村
的土地东一垄西一畦，像打满补丁的

“百家衣”。“当时，村民们都管这田叫
‘补丁田’。”

1989年，23岁的章自连退伍回乡务
农。之后，他到深圳打工。2007年，老
家土地流转政策落地，此时国家已取消
农业税。“种田应该也能赚钱。”在南方

“赚了点钱”的章自连回到祁家湾。
头几年，他流转的土地都是七零八

落的“补丁田”。2010 年，他花 12 万元

买下第一台拖拉机，请来会开拖拉机的
哥哥一起种田。小型拖拉机虽然能开
进去，但不好掉头，效率低，一天最多能
耕30亩地。

转机出现在2021年，国家推进高标
准农田建设改造提升。在街道和农业
部门帮助下，章自连和一些种粮大户开
始对集中连片的流转地进行高标准改
造。如今，连片的绿色油菜一眼望不到
边。

去年3月，他花3万多元买了大疆
无人机，播种、施肥都不在话下。“现在
100 亩地 20 分钟就搞定，请工人的话，
10个人要干一整天呢！”

如今，8个固定员工在农场里“包吃
包住”干活，农忙时有50多号乡亲来帮
工，章自连成了年收益超百万元的“农
场主”。

国家七部门推15项举措加快构建科技金融体制

重点支持武汉等区域科技创新中心先行先试
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